
                  11/16竹中交流心得        文書組長 211班吳伊瑄 

這次的交流是我首次跟著校方所做的學術交流活動，以往頂多看別人去，從

呒料想能有親上火線的機會，真是非常難能可貴的經驗，起初聽聞這消息時，還

覺得有些不可置信，卻又有些期待，只因此次是針對「學權」為主題，我們的學

權組算是今年才正式成立的，而竹中的學權組卻非常完善，我認為這是個很好的

借鏡，可以使我們的組織少走很多冤枉路也能少點罵聲，於是我們抱著期待的心

情前往新竹。 

 在這之前，我做了些功課，都是些與竹中以往所舉辦有關學生權益活動相關

的問題討論，再加上校內本身的一些相關問題做了個簡短報告，希望能在閒暇之

餘跟對方討教一下，在途中我們在著名的清華大學稍作停留，休息會再度出發。 

 一進到竹中校園就感受到那種開放的校園風氣，在之前就略有耳聞竹中校風

開放，卻不料竟有如此開放，許是男校緣故也說不定，一眼望去無幾人是穿著正

式校服，大都是班服便服隨意套，而下課鐘一敲，也大都直奔運動場，留在教室

念書的反而少數，他們認為讀書之餘運動也是很重要的，這點我們學校也是，但

卻沒有他們那麼的落實。 

 到了兩校正式會談時，本以為因為是男校，所以可能會有較多是考慮的沒那

麼周詳，亦或是容易打鬧，卻意外地沉穩好相處，猜想應該是竹中想讓學弟們有

更多經驗，當天與我們討論的大都是他們實幹們，但他們的實幹卻也爭氣，沒有

出現那種不敢說話或是過度緊張的狀況，到是與我們的實幹有些相異，我們的學

弟妹有時會因為過度緊張造成手忙腳亂的現象，而他們卻近乎沒有，這便是我們

該學習的地方。 

 之後的分組討論，我們這組挑的主題是兩校關於午餐供應及流程上的問題，

由這就可察覺竹中即我們學校是有很大的差異性的，而兩個學弟反應都很快，上

台也不會怯場，思慮很清晰，其中一位竟也是演辯社的成員，到後來的討論也加

進了些制式的流程一起訓練，好讓等毀的上台報告能更完整。 

 討論時光總是特別快，基本上連點自由活動的時間也無，只能趁著離開前攔

住竹中的學權長及會長簡單提出幾個問題，但就這麼急迫的時間內她們竟能給出

個很完整的想法及見解，這讓我很是吃驚，因為這些問題還是我思考完找了人討

論過的，這件事讓我了解，人沒兩把刷子怎麼出來混了，要走出自己的 在離

開前成功得到兩位的聯絡方式，而回台南之後也有聯繫上去請教幾個有些是我們

能使用的，我很慶幸能參與此次交流的活動，不只增長見識練膽量，更讓我知道，

出了學校，出了台南的自己跟其他地方的學生相較之下有何差異，又能如何改

進。 


